Antrag Nr. 22-O-19-0021 SPD-Fraktion

Betreff:

Offene Fragen zu Flüchtlingsunterbringung in Naurod klären

Antragstext:

Antrag der SPD-Fraktion

Der Magistrat wird gebeten, dem Ortsbeirat ausführlich darüber Bericht zu erstatten, wie er zu der Entscheidung gelangte, in der Fondetter Straße 17 in Naurod, in der derzeit eine Pizzeria betrieben wird, künftig Flüchtlinge unterzubringen und welches die weiteren Schritte hierbei sind.

Begründung:

Eher zufällig erfuhr der Ortsbeirat davon, dass im Anwesen Fondetter Straße 17, in dem derzeit noch die Pizzeria "Matera" betrieben wird, ab 2023 von der Stadt Wiesbaden Flüchtlinge untergebracht werden sollen. Bereits mit Schreiben vom 05.08.2022 forderte der Ortsbeirat den Oberbürgermeister zur Aufklärung auf und beklagte in diesem Zusammenhang mangelnde Kommunikation und Einbindung des Ortsbeirats, insbesondere beklagte er den bevorstehenden Wegfall der für Naurod so wichtigen Gaststätte.

In einem Antwortschreiben vom 08.09.2022 erläuterte der zuständige Stadtrat des Dezernats VI, dass der Pachtvertrag für die Pizzeria noch vom Voreigentümer zum 31.01.2023 gekündigt wurde, bevor die Liegenschaft von der stadteigenen SEG übernommen wurde. Ein Weiterbetrieb der Gaststätte sei wegen notwendiger hoher Investitionen ohnehin nicht wirtschaftlich gewesen.

Dies beantwortet jedoch nur einen Teil der Fragen. Der Ortsbeirat erwartet insbesondere eine Aufklärung darüber,

- inwieweit die Stadt bzw. die SEG noch vor Abschluss des Kaufvertrages auf den Voreigentümer dahingehend eingewirkt hat, das Pachtverhältnis zu beenden oder dies gar zur Bedingung für einen Ankauf gemacht hat,
- wie hoch die Investitionen zur Ermöglichung des Weiterbetriebs der Gaststätte gewesen wären und wie hoch im Vergleich dazu die für den Umbau zu einer Flüchtlingsunterkunft notwendigen Investitionen sein werden,
- inwieweit alternative Immobilien zur Unterbringung von Flüchtlingen in Naurod geprüft wurden.

Dem Ortsbeirat ist es wichtig, darauf hinzuweisen, dass er die Stadt in ihren Verpflichtungen zur Unterbringung von Flüchtlingen unterstützt, den entsprechenden Handlungsdruck auf Seiten der Stadt anerkennt und eine Unterbringung von Flüchtlingen auch in Naurod selbstverständlich akzeptiert. Der Ortsbeirat wendet sich jedoch dagegen, dieses Thema gegen den Erhalt der örtlichen Infrastruktur, zu der in besonderer Weise die nur noch wenigen Gaststätten im Ort gehören, auszuspielen. Es besteht die Sorge, dass hierunter die allgemeine Akzeptanz für das Flüchtlingsthema im Ort leiden könnte.